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稚内中学校 学校だより  第６号  発行：令和 3 年１０月 1 日（金） 

文責 校長：藤原雅宏 

■校訓■ 

敬愛互譲 
尊敬し合う心 
愛情に富む心 
互いに譲り合う心 

                                                                       学習指導要領の領域等の正答率 

                                                                    国語                     数学 
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 緊急事態宣言下ではありましたが、新型コロナウイルス感染症予

防をし、秋の新聞回収が無事終了しました。今回も保護者の皆様や

各町内会育成部長、卒業生保護者などの多くの皆様のご協力をいた

だくことができました。ありがとうございます。 

 地域の皆様が５月からためておいていただいた新聞には、稚内中

学校のためにという温かい愛に満ち溢れた気持ちが詰まっているよ

うに感じました。 

 回収し忘れてしまったご家庭がございましたら稚内中学校までご

連絡ください。回収に伺います。また、来年５月にも新聞回収を実

施予定です。今回同様ご協力よろしくお願い致します。 

 なお、今回の収益金につきましては、次号の学校便りでお知らせ

いたします。 

 

 

                                           

  

 5 月 27 日に３年生を対象として実施した全国学力・学習状況調査の結果が公表さ

れ、稚中生の傾向が見えてきました。国語、数学ともに、知識・理解や技能の観点の

正答率は全国に比べ高い傾向にあります。しかし、書く能力や読む能力、数学的な見

方や考え方の観点の正答率は全国に比べ低い傾向にあります。また、記述式の問題に

おいて誤答や無回答が多い傾向があり、苦手としています。 

 今回の調査結果でわかった課題に応じた授業の展開や本校で取り組んでいる稚中

式学び合いを積極的に活用し、誰一人取り残さない指導を心がけ、全生徒の学力向上

に取り組んでいきます。また、ひまわりタイム等での学習会における個別指導を充実

させていきます。 
 

【国語】  

〇「国語への関心・意欲・態度」「話す・聞く能力」「言語についての知識・理解・ 

技能」については、全国に比べ正答率が高いです。 

〇短答式、記述式の問題については、全国に比べ正答率が高いです。 

●「書く能力」「読む能力」については、少し苦手としています。 
 

【数学】 

〇「数学的な技能」については、全国に比べ非常に正答率が高いです。また、「数量

や図形などについての知識・理解」についても、全国に比べ正答率が高くなってい

ます。 

〇「関数」「数と式」「資料の活用」の領域は全国に比べ正答率が高いです。 

●「数学的な見方や考え方」については、苦手としています。また、自分の考えを表

現することを苦手としており、記述式の正答率が低くなっています。 

全国学力・学習状況調査の結果 

「シェイクアウト」は、地震の揺れに備えるという安全行動の標語やかけ声をイメージして、 

アメリカの地震研究チームが研究成果を広く知らせる防災訓練のために考えた造語で、もとも 

とは日本の防災訓練がモデルだとされています。 

シェイクアウト訓練とは、学校や自治体、企業など事前登録した不特定多数の参加者が、一 

斉にそれぞれの場所で安全確保行動（①まず低く、②頭を守り、③動かない）をとる訓練です。 

稚内中学校も万が一の地震に備えて、事前登録し訓練を実施しました。当初は避難訓練と合わ 

せての訓練でしたが、緊急事態宣言期間であり、避難する 

際に密になることも考慮してシェイクアウトのみの実施と 

なりました。地震発生の校内放送がかかると３つの安全確 

保行動を各学年しっかりすることができました。真剣な表情で訓練を取り組んでいたのが非常に印 

象的でした。訓練終了後は、防災についての学習を各学年深めていました。 

 東日本大震災のように、災害はいつ私たちのところにやってくるかはわかりません。学校ではい 

つでも子どもたちを守れるよう準備するとともに、日頃から防災への意識を高めていきたいと思い 

ます。 

←シェイクアウト訓練の安全確保行動です。 

 地震が起こったときにはこの行動を！！ 

 

   

 

〇野球部               

 １回戦  稚内・宗谷・稚内南６－９潮見が丘中     1、2 回で 5 点先制されてしまいましたが、後半追い上げることができ

ました。今後が非常に楽しみなチームです。 

〇羽球部                  

〈男子団体戦〉 稚内中３－０潮見が丘中   

〈女子団体戦〉 稚内中２－１稚内東中  稚内中２－１潮見が丘中  稚内中２－１拓心中 

男女ともに優勝！！ 11 月６日に名寄で開催される全道大会予選に宗谷地区代表としての参加を決めました。 

 9 月 14 日～16 日の 3 日間、ご家庭でのタブレット端末にお

ける wi-fi接続テストにご協力いただきありがとうございました。

本格的な持ち帰りは、１０月から実施予定になっております。タ

ブレットが家庭での家庭学習に取り組むツールになるよう e ライ

ブラリの活用等、色々な手立てを考えている最中です。 

タブレットについてご不明な点がありましたら学校、もしくは

担任までご連絡ください。 

 



令和３年度 運動会保護者アンケート集計   回収率 68名/86名（79.1％） 

アンケートのご協力ありがとうございました。記述内容については、スペースの関係上、全てを掲載することは

できませんが、特徴的なご意見をまとめさせていただきました。これを受けて、次年度の実施に向け、改善、検討

を進めていきたいと思います。今後も本校への教育活動へのご支援、ご協力よろしくお願いします。 
 

①当日の日程などについて 

非常によい 24名（35％）/よい 37名（54％）/工夫が必要 5名（7％）/改善してほしい 1名（1％） 

・中止ではなく、実施できたことが良かった。 

・中体連後の日程は良かった。熱中症の心配は出るが、けが防止にはなるのではないかと思う。 

・他の行事との関係が上手くいくのであれば、暖かい７月の運動会が良い。 

・種目が少なかったので練習も中体連にそれほど影響しなかったのでは。 

・7月の開催では、中体連(全道大会)に出る子は怪我の心配をしながらになるが、時期としては良かった。 

・午前中の開催だけど、とても内容も凝縮されていて良かったと思います。 

・今回はコロナと言うことで午前中でしたが、このぐらいでちょうど良い。 

・時間的には、お弁当を作り持って行くより、とてもスムーズで良かった。 

・昼前で全部終わるので、お昼ご飯の用意がなく、保護者としてはありがたい。 

・小学校と同じ週末は少し大変でした。  

・土曜日が仕事なので、日曜日にやって欲しいです。 

～中学校の考えや取り組み～ 

■今年度は、中央小学校との日程調整で土曜開催となりましたが、日曜開催を基本と考えています。 
 

②生徒の競技について 

非常によい 25名（38％）/よい 32名（４7％）/工夫が必要 9名（13％）/改善してほしい ０名（０％） 

・徒競走は一人ひとりの頑張りが伝わってきて、見ていて燃えました。決勝戦は、迫力があり良かった。 

・先生方も競技に参加されていて子ども達も楽しめました。 

・みんなで盛り上がっていて生徒達も楽しめて良かったと思います。 

・例年より短時間でしたが、工夫されていて良かった。 

・競技内容、競技の時間配分ともよく練られていたと思います。生徒は競技を楽しんでいたように感じました。 

・少ない人数だからこそできる、徒競走の決勝や先生達の参加。全校生徒の大長縄など貴重だと思います。 

・密を避けた方がいいのに、密になる競技ばかりだったと思う。 

・学年ごとにしたことで、力の差が歴然としているように感じた。 

・長縄や○人×脚などは人数が多いと不利なので、ハンデなどがあっても良いのではと思う。 

・学年の人数の差がありすぎる中での対抗戦では、不公平な感じがしました。 

・今年は出来ただけでも良かった。３種目だと、あっという間に終わってしまったので、もう１種目あると嬉しい。 

・先生達の徒競走もあって見ていてとても楽しかったです。○人×脚は、最初コロナ禍で密な競技大丈夫？！と思い

ましたが子どもが１つになるために頑張って練習していたのが目に浮かぶ競技でした。 

～中学校の考えや取り組み～ 

■運動会開催に向けたコロナ対策としては、日常的な感染対策を継続した上で、①練習時の集団の限

定(縦割り⇒学級での取り組み)、②運動会当日の規模縮小の 2 点でした。また、実施競技について

は、学級集団づくりを中心に検討し、全員が競技に参加できるものとしました。「リレーが見たかっ

た」とのご意見も多く頂きましたが、学級の人数の差が男女別では倍以上となり、体力的な負担が

大きいことからリレーの実施は見送りました。 

■今年度は学級対抗での実施となり、それぞれの学級が、目標達成や記録更新に向け練習に取り組ん

できました。学級毎の人数差や体力差はありますが、運動会の取り組みを通じた学級集団づくりが

目的であることをご理解いただければと思います。 
 

③練習や当日など、全体を通しての感想をお願いします。 

・無事、運動会が行われて嬉しかったです。どの学年も一生懸命取り組む姿に感動しました。 

・午前中の少ない時間の中での運動会でしたが、1年生から 3年生まで楽しんで頑張っていたのが良いと思い

ました。みんなまとまっていました。 

・クラスの雰囲気が良く、一生懸命さが伝わってきました。おそろいのシャツも良かったです。 

・運動が苦手な子も、とても頑張っていたと思いました。 

・団体競技をする中で、クラスがまとまってくれたら良いなと思いました。 

・クラスの団結や先生との関係性もとても良いと思います。 

・練習よりも、当日の出来が素晴らしく、特に○人×脚は、クラスの団結力を見ることができて良かったです。 

・○人×脚、ずっと苦労していたのを聞いていたので、本番初めて３０秒台でゴールできたときの１年生と香川先生

の笑顔が印象的でした。 

・今年度は縦割りではなくクラス対抗でしたのでクラスでの団結力を高めることができたのではないかと思いま

す。○人×脚は各学年らしいペースで息を合わせてゴールする姿が見られて良かったです。応援団も男子はもち

ろん、女子もとても大きな声で格好良かったです。 

・応援団、良かったですが、南中ソーランも見たかったです。強風の中、先生方も子どもたちも、本当にお疲れ様で

した。今年は運動会が行えて良かったなと思います。 

・今年は暑い日が続いたので、水筒など持参で、水分補給をもっとたくさんした方が良いのでは？と思いました。 

・練習中は、熱中症、日焼け対策として帽子をかぶらせてほしいです。 

・水分、帽子着用など、熱中症を予防する対策をお願いします。 

～中学校の考えや取り組み～ 

■運動会では応援団、学校祭では稚中ソーランを実施しています。両方に参加する生徒もいるため、

練習等の関係から同時に実施することは難しい状況ですので、ご了承ください。 

■日焼け対策、熱中症対策については、各学級での声かけも含め、今後も丁寧に指導していきたいと

思います。 
 

◎次年度の方向性 

詳細については、今後検討となりますが、保護者アンケートや教員反省を受け、以下のような方向性を持っ

て、次年度の運動会開催に向けて進めていきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

・期末テスト(6月下旬)、地区中体連(7月上旬)の兼ね合いから、6月(1週 or2週)、7月(3週)

の実施で検討。 

・縦割り(3～4チーム)での実施を基本とし、競技数もリレーなど若干増やす方向で検討。 

・実施時期やコロナ対応に関わらず、午前中(半日開催)での実施として検討。 

・学年毎の保護者席は設定せず、今年度同様とする。 

 

 

 

 

 

 

 

 


